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全 媒 问 政

编者的话

权健投诉“侠客岛”没什么可嘲讽的

新年多一些感动与感动的能力

直抒己见

新 年 伊 始 ，我 们 谈 一 谈 古 老 的《诗
经》。

《诗经》以《周南·关雎》开篇，该诗以
“关关雎鸠，在河之洲。窈窕淑女，君子好
逑”始，以“窈窕淑女，钟鼓乐之”终。在

《诗经》的所有篇目中，这是唯一被孔子在
《论语》中提到过的。孔子说：这首诗乐而
不淫、哀而不伤。

《诗经》中并没有特别多“微言大义”，
《诗经》中弥漫的只是人世间最质朴的情
感，质朴而真实，穿越了时空，至今还打动
人心。人世间最浅白、最基本的道理，不
能算什么“大义”，无需学者解释、包装，大
家自然就懂了。人世间最可怕的是某些
人别有用心，刻意包装那些最虚伪的品
格、最荒诞的逻辑，用以欺骗人，用以扭曲

社会。
《周南·汝坟》中说：“遵彼汝坟，伐其

条枚。未见君子，惄如调饥。遵彼汝坟，
伐其条肄。既见君子，不我遐弃。鲂鱼赪

尾，王室如毁。虽则如毁，父母孔迩。”“汝
坟”指汝河的堤岸。妻子在汝河的岸边打
柴，很久没见过自己的丈夫了，她要辛苦
劳动、养活家里；这一天，她打柴时遇见了
匆匆而过的丈夫，她请求丈夫回家去；丈
夫说王事、公事紧急如火，实在回不去；妻
子愈加悲苦：然而，我再也见不到你了，你
的父母一直生活在贫困中。

内中隐含的逻辑是：任由家庭生活孤
寂、穷苦，王事、公事哪里还有什么意义。
现实生活中的许多事，往往不尽人意。然
而，政权、国家存在的意义，毕竟是为了穷

尽力量，让天下人、每一家庭每一个人都
能生活得好，这就是人世间最浅白、最基
本的道理。

如全局意识、整体意识、顾大家而舍
小家意识等等，或者在极其特殊的时刻、
节点上不得不然，却究竟是反人性、不仁
道的。强行作为社会精神的主基调，是颠
倒黑白、本末倒置，是反传统的。

《邶风·击鼓》中的“死生契阔，与子成
说。执子之手，与子偕老”，就并非小儿女
戏语，而是死别在际，散而无聚，于人生际
遇中的大悲剧来临前的悲叹。这是任何
政权、国家在运行过程中所必须避免的人
间至痛之事。我们今天的“家庭碎片化”
状态，虽因种种现实因素导致，但置于《诗
经》的语境中，正是人间至痛之境况。

《诗经》中的许多篇章只是娓娓而来，
说着生活应该是什么样子。如《召南·鹊
巢》中说“维鹊有巢，维鸠居之。之子于
归，百两御之。维鹊有巢，维鸠方之。之
子 于 归，百 两 将 之 。 维 鹊 有 巢，维 鸠 盈
之。之子于归，百两成之。”意思是：男方
修了房子，就是给娶媳妇预备的；有了房
子，才成其为家；有了家，有了幸福生活，
修房子才有意义。

修 房 子 ，堆 积 砖 头 瓦 块 ，在 3000 年
前 也 不 是 什 么 难 事 。20 年 来 却 渐 渐 成
为至难之事，价格畸高。许多论者却用
租房论、廉租论、永涨论糊弄社会，导致
问题更加严重。而许多人绝望之余，竟
然抱怨女方要求有一套房子是贪婪，其
情可悯，却终究是偏激了。要求有一套

房子，怎么能说是贪婪？问题始终在于
社会管理的失当，极其易得之物被制造
成 特 定 群 体 牟 取 暴 利 的 工 具 与 筹 码 。
回 避 这 一 点，竟 抱 怨 女 方 的 贪 婪，是 怯
懦，更无意义……

新年伊始，我们重读古老的《诗经》，
再次感动于人世间最质朴的情感，再次强
调人世间最浅白、最基本的道理。

在习近平总书记刚刚发表的新年致
辞中，提到了许多普通人的名字。这正是
我们国家、我们所有人回归人世间最质朴
的情感，以及人世间最浅白、最基本的道
理的一个标志。

新的一年里，愿我们能一直坚守人世
间最浅白、最基本的道理，愿每一个人的
心中始终荡漾着人世间最质朴的情感。

手捧一本沉甸甸的相册，即将年满
60 岁的金林君哭了。她心里清楚，这是
这所学校和这群孩子，给自己这名宿舍管
理员的最贵重的礼物、最高的评价。2018
年最后一天，是华中科技大学自动化学院
韵 苑 19 栋 宿 管 员 金 林 君 正 式 退 休 的 日
子，学院师生代表前去给她送别。两天
前，她一封质朴的《山高水长，我心永远》
的 告 别 信 ，刷 爆 了 华 中 大 学 子 的 朋 友
圈。

新年第一天，看到一篇关于“小镇青
年”文化偶像流变的文章。其实，无论是

“小镇青年”“县城青年”还是“城市青年”，
在其偶像相册里，恐怕很少有人把一个宿
舍管理员放在里面。崇拜英雄很正常，这
个时代也有着自己的英雄。可是，社会的

主体还是普通人，大多数也只会成为普通
人。而发生在普通人身上的一切，才是这
个社会的常态。

就像这位宿舍管理员，从事的也不是
什么显赫工作，在平凡岗位也很难做出惊
天动地的事情。可是，她还让人们感觉到
了一丝“不平凡”。她对学生的好，都是一
些细琐的事情，可就是这样的细琐，走进
了学生的心田，得到了学生的认可。在得
知管理员要离开时，“许多同学都来看望
我，安慰我，与我深情话别，送我各种纪念
的小礼物”，就是一个证明。

提到大学之大，人们总会想到这句
话：“所谓大学者，非谓有大楼之谓也，有
大师之谓也”。确实，大学之大不是由大
楼所证明的，如果没有大师，再多的大楼

也支撑不了一所“一流大学”。可是，大学
之大也不仅仅体现在大师身上，能够让学
生怀念和感动的有很多。在很多人对于
母校的怀念中，都有着很多细琐的情节，
很多人和事似乎微不足道，但正如这位宿
舍管理员，却走进了很多人的心中。

一元复始，万象更新，人们总会放飞
梦想，许下一个个目标。“士不可以不弘
毅”，有远大目标不仅可以而且应该，但
也 不 必 避 讳“ 普 通 人 说 普 通 话 做 普 通
事”。不可能人人都走在人群的最前列，
大多数的人从事的都是普通的工作。对
自己的岗位用心，对身边的人用情，其实
更具有真实性。正如这位宿舍管理员，
能够得到学生的认可，何尝不是一种成
功？她又何尝不是“追梦人”，何尝没有

努力奔跑？
这则新闻其实是由两部分构成的，第

一部分的主体是宿舍管理员，她用自己的
付出证明了自己的价值。第二部分的主
体则是学校和学生。告别信在华中科技
大学引起轰动，在校的乃至毕业多年的学
生，都表达着对她的依依不舍，有人冒着
严寒步行数公里，送来了各种各样的纪念
品，而学院也对她表示了最大的礼敬。华
中科技大学自动化学院的领导，第一时间
赶来，与师生代表一起慰问欢送金林君。
他们对金林君对学生十年如一日的关心
表示感谢，希望能常回来看看。

第一部分其实讲的是“感动”，我们身
边并不缺少各种各样感动；第二部分讲的
是“感动的能力”，我们对感动是一种什么

样态度。不要轻视了“感动的能力”，不必
讳言，不少人在行进中已经失去了感动的
能力，对于一些身边的温暖常常表现得无
动于衷。失去“感动的能力”，是十分可怕
的事情。人是需要阳光和爱的温润的，不
在阳光中呼吸，就可能被黑暗侵袭；不在
爱中生长，就可能被冷漠占据。也只有保
持“感动的能力”，这个社会才会有更多的
感动。

所以，希望新年多一些感动与感动的
能力。生活不总是宏大，细微才是主体，
大量平凡的感动更显得真实可亲，处在这
样的感动中是幸福的。而我们，也应该保
持一颗柔软的心，永远不要失去“感动的
能力”。“宿管阿姨退休，全院师生送别”，
讲述了这样的道理。 （毛建国）

权健这几天已经成了人人喊打的过
街之鼠，不过，一家再坏的企业，干了再不
堪的事，也有为自己辩护的权利，在法官
终审宣判之前，没有人可以剥夺其申诉的
权利。

权健在微信公号上投诉人民日报海
外版旗下的著名公号“侠客岛”侵权，称其
题为《【经济 ke】权健背后的“北派传销”身
影》的文章侵犯了其名誉和商誉，“侠客
岛”哭笑不得地在微博晒出权健的这个投
诉，引发网众群嘲。有的说权健“膨胀”
了，连人民日报旗下的报道都敢杠。有的
说权健公关可能是最蠢公关，这么一投
诉，又把自己搞上了热搜。

能够理解网众对权健此举的反感，
我也有同感，媒体曝光的一堆致命问题
不 去 回 应，还 有“ 闲 情”举 报 媒 体，这 是
坏。舆情缠身之下不去化解，反去火上

浇 油 ，把 自 己 往 更 大 的 火 上 架 ，这 是
蠢。——权健公关确实够蠢的，但仔细
一想，从公关策略看，此举确实很蠢，但
从基本的法律程序和是非看，这难道不
是权健的权利吗？媒体不是法院，媒体
的报道不是法院判决书，即使法院判决，
当事人也有上诉的权利。站在不同的立
场，会有不同的判断，权健觉得媒体报道
侵犯了自己的权利，有什么不可以去投
诉的呢。公关策略是公关策略，法律权
利是法律权利。

微信公号设置了这样的程序，如果
认为某篇文章侵犯了自己的权利，当事
人可以通过相关程序去维权，提交投诉
申 请 供 相 关 方 判 断 。 在 当 下 的 舆 论 格
局，权健是一个被媒体报道指控和监管
部门调查的“问题企业”，道义上受到舆
论吊打；而在微信公号上，权健在权利上

与“侠客岛”这样的公号是平等的，当一
方认为自己的权利受到侵犯时，当然可
以去投诉。这种投诉权利，应该得到尊
重和支持，即使这是一家当下被千夫所
指、受到国民唾弃的企业。

现在有些企业在应对媒体方面玩得
太聪明了，精致地公关，精致地耍媒体，从
这个角度看，权健这样的“蠢”，真的挺难
得：不玩躲、忍、降温之类的公关策略，不
玩在后台找靠山的权术，没有找关系找背
景去删文章，而是借助法律和公号规则去
维权。可以骂他不要脸，厚颜无耻，坏到
家了，但再坏的人也有自己的权利。无论
如何，走程序去捍卫自己权利的行为，都
不应成为“罪状”。

我尤其反感这样一种观点，说权健有
眼不识泰山，竟然连人民日报旗下的公号
都敢投诉，竟然连“侠客岛”都敢怼。怎么

就不能投诉了？难道在法律身份上不是
平等的吗，难道公号设置了这样的投诉禁
区和级别限制了吗，难道投诉官方媒体会
罪加一等吗？这种言论暴露出的权本位、
官本位、级别本位意识，让人很不舒服。
好像人民日报海外版那么大的媒体，你也
敢投诉，真的不知道天高地厚，可侠客岛
不是判官，也只是众多公号中的一个，并
没有任何投诉规定说“刑不上官媒”“刑不
上副部”“刑不上主流媒体”。侠客岛、权
健、人民日报、丁香医生、吐槽青年，在微
信公号规则和法律规定面前是平等的，

“民告官”都成为法治社会的常态了，权健
投诉侠客岛有什么可笑的呢。

这种投诉是很好的事，让事情在公开
透明的平台上得到处理，而不是在后台较
劲儿，不是比权力、比背景、比拳头、比级
别，而是比事实和法律。“竟然连侠客岛都

敢投诉都敢杠”这样的句式，不该出现在
法治社会中，这不仅事关一个“坏人”，也
是我们对自我身份和权利的矮化。可以
把权健踩在脚下，但千万不要小看自己的
权利。我喜欢的一句话是，当自己是少数
人时，可以考验自己的勇气；当自己是多
数人时，可以考验自己的宽容。

我说的不是宽容权健，我觉得侠客岛
的文章没有问题。在道义上我鄙视权健，
作为一个媒体人，也痛恨这样的无良企业
在报道面前的厚颜无耻，在法律上，也认
为应该追究其责任，让他为其卖出去的每
一药、为每一个受到损害的消费者负责。
但权健并没有被剥夺权利，旗帜鲜明地痛
骂权健，也可以堂堂正正地支持他投诉侠
客岛的权利。可以集体鄙视一个人一家
企业，但永远不要嘲讽一个人维护自己权
利的努力。 （曹 林）

反映：网友“1217903554”在九江论坛 APP 发帖
称：101 公交一来就一堆，不来半个小时都没有。希望
公交公司能够合理安排发车。

回复：九江公交公司回应称，经核查该情况属实，
101 路由于线路长，路线堵点多，会造成车辆接龙，要
么车辆长时间不来，要来就来好几辆的情况。

详见：【民情追踪】网友反映公交 101 路扎堆到
站，公交公司回复称将这样解决。

反映：网友“要公道”发帖称：冬季公交车箱封闭，
车内温度就高于车外面很多，外加车内人多拥挤，长
期封闭车窗空气混浊，公交车箱成了传染病传播的温
床。如果不是极寒天气，实在没有开暖气的必要！

回复：九江公交公司回应称，我市空调公交车夏
季开放时间为七、八、九三个月；冬季开放时间为十
二、一、二共三个月，票价 2 元，是经市物价部门及相
关部门广泛听取群众意见并结合其它城市空调公交
车使用情况及本地实际状况综合考虑的结果。

其次，冬季公交开暖风感觉太热或太冷因人而
异，但我们仍要求驾驶员根据多数乘客要求，灵活掌
握车厢温度，如果车厢温度太高，可适当关闭暖风，确
保车厢内温度适宜。

详见：【民情追踪】九江公交开暖气加收 1 元年年

惹争议，多一分理解和冷静或许是解决问题的根本。

反映：网友“大漠飞沙”发帖称：柴桑区老年免费
公交卡每年年检要交 10 元，质疑这项收费不合理，希
望有关部门核查一下！

回复：柴桑区运管分局调查后回应称，该网友反
映情况属实，柴桑区运管分局已经责令柴桑区鸿远公
交公司停止办理老年卡收费行为。

详见：【民情追踪】柴桑区老年公交卡办证要花 10
元遭曝光，已责令停止收费。

反映：网友“xiwazi2016”发帖谏言称：九江高速公
路收费站“拆四建二”后，九江收费站和九江东收费站
之间的 20 公里高速公路已改为城市快速路，这是九
江市政府做的一件大好事。但已有的车道难以满足
城市发展的需要。请提高这条路的等级，将它拓宽为
至少双向六车道。

回复：市规划局回应称，为适应我市城市建设发
展的需要，市政府着手推进中心城区段高速路解开为
城市快速路的工作，解开段为：东起建设中的九江东
主线收费站，南至九江南主线收费站，北至白水湖收
费站，全长约 20㎞。近中期改造方案（本次实施）：快
速路为双向 8 车道，道路宽度 40m。

详见：【民情追踪】网友谏言“九江市城市快速路
急需拓宽”，规划局称车道将增至……

反映：网友“黄海 287”发帖反映，孩子在浔阳区外
国语实验小学就读，自从上一年级来每天中午的青菜
都是包菜，从来没换过。孩子的早餐奶也不给学生在

学校喝，理由是学生会乱丢纸盒，影响学校教室卫生
环境，希望浔阳区外国语实验小学能够重视解决。

回复：浔阳区外国语实验小学回应，经详查核
实，并没有出现连续天天吃包菜的情况。此外，学校
在全体教师大会上，已明确规定要求班主任老师在规
定的时间段发放学生奶给学生，并及时饮用，有利于
对空奶盒的集中处理。

详见：【民情追踪】孩子在学校天天吃包菜？并不
是！看学校怎么回复。

反映：用户“123456121”发帖称：柴桑春天三区 5
栋楼下多出了“垃圾场”，经常有人抛掷垃圾，让小区
住户十分糟心。

回复：新湖社区回应称，该垃圾堆由物业及时清
理，与此同时，社区和物业会经常巡逻，如果发现问
题，就会及时解决。

详见：【民情追踪】柴桑春天居民楼旁变身“垃圾
场”，相关部门将这样解决。

对于九江的发展，
生活在九江，
你有什么建议意见，
来告诉小编吧。
小 编 代 表 九 江 论 坛

网友为您@相关部门！

曾经的新闻就是今天的历史。汉字言简意
赅，年度汉字对一年的大事件更具备相当的概
括性和高度的浓缩性。2018 年，九江出台了很
多影响重大的举措，发生了许多令人感叹的事
件，有的曾经刷爆你的朋友圈，有的是你每日过
往惊鸿一瞥的城市变迁。现在，掌中九江特邀
你推荐“2018 九江年度汉字”，请用一个力透纸

背 的 汉 字 ，
叙述你感触
到 的 九 江 ，
揭 示 2018
年九江的城
市焦点。

活 动 刚
开 始 ，掌 中
九江的小编
们就摩拳擦
掌 ，通 过 梳
理一年来九

江的热点新闻，纷纷写出自己心目中的汉字，也
算抛砖引玉，为“2018 九江年度汉字评选”开了
个头——

百
2018 年 ，对 生 于 斯 长 于 斯 的 九 江 市 民 来

说 ，最 直 观 的 感 受 可 能 是 城 市 越 来 越 大 ，越
建 越 靓 。 但 一 个“ 百”字，对 九 江 整 座 城 市 却
意 味 深 远 。 因 为 ，正 是 在 2018 年 ，九 江 城 市
规 模 实 现 历 史 性 的 跨 越，中 心 城 区 建 设 继 由

“ 两 湖”迈 进 八 里 湖 后，又 从 八 里 湖 走 向 赛 城
湖 。 中 心 城 区 建 成 面 积 达 127.09 平 方 公 里 ，
市 区 人 口 增 加 到 105.23 万 ，标 志 着 九 江 城 市
建 设 正 式 步 入“ 双 百 ”时 代 。 而 让 广 大 市 民
感 知 城 市 温 度 的 ，还 有 市 委 市 政 府 推 出 的

“ 十 个 一 百”惠 民 利 民 工 程 。 2018 年，中 心 城
区 新 建 改 造 的 绿 地 小 游 园 、健 身 小 广 场 、标
准 化 菜 市 场 、边 街 小 巷 、免 费 公 厕 等 便 民 设
施星罗棋布，总数达 200 个以上，于无声处提
升了市民的幸福指数。

调
城 市 发 展 的 关 键 阶 段 ，需 要 进 行 战 略 调

整。一个“ 调”字，尽显 2018 年九江时政大事
——省委调整市委、市政府主要领导，林彬杨同
志任市委书记，谢一平同志当选市政府市长,市
委十一届六次全会确立“打造区域率先发展战
略高地”，市委第 26 次常委会研究通过了八里
湖新区调区扩区、机制体制改革方案，无不反映
了九江城市发展战略的新走向。于市民生活层
面看，九江调整城市交通发展战略，“城轨”5 条
主线线网规划公示，由单纯依靠公交、的士向城
市轨道交通新时代进发；调整变更房产限购流
程，以《承诺书》取代原来的《九江市购房资格确
认表》，减少了市民不必要的重复举证，实现了

“数据多跑路，群众少跑腿”，广受市民好评。

创
一个“创”，俨然是 2018 年九江人说得最多

的“高频字”，演绎着 2018 年九江整座城市拔节

向 上 的 律 动 。 市 委 市 政 府 一 次 启 动“ 三 城 同
创”，举全市之力，集全市之智，创建“全国文明
城市““国家卫生城市”“国家历史文化名城”。
广大市民投身创建，用热情、汗水和自身文明的
行为举止，为城市“美容”，为城市添彩。九江还
出台进一步优化营商环境的政策举措，推出史
上最强人才福利——《九江人才新政 30 条》等
一揽子优待措施，各类人才实现“零门槛”落户，
营造“大众创业、万众创新”良好氛围，为投资商
和高层次人才提供了来浔创业创新的乐土。

免
一个“免”，可以说是最能代表九江人 2018

年喜感和获得感的汉字。10 月 9 日 0 点，九江城
区“拆四建二”项目正式通车进行收费系统切
换，九江城区 20 多公里高速路“秒变”城市快速
路，进入永久免费时代！从城东往城西的市民，
不再花费高速通行费，十几分钟即可抵达八里
湖新区、柴桑区等地，避开了拥挤的高峰时段车
流。上下班这样低成本快捷出行，那叫一个爽。

治
一个“治”，贯穿 2018 年九江城市发展、城

市治理的始终。2018 年，我市推进城乡环境综
合整治百日攻坚“净化”行动，开展了长江岸线、
交通干线、景区沿线等“三线”环境整治，打造百
里长江最美岸线和区域性航运中心，致力实现
水美、岸美、产业美、环境美，引起央媒密集“围
观”报道。我市还集中整治形式主义、官僚主
义，全面整治“怕慢假庸散”等问题，无不体现执
政者的担当和作为。令广大市民印象深刻的，
还有公安机关打击整治赌博的雷霆行动，濂溪
区公安分局一次行动拘留涉赌人员 28 人，对惯
于以赌博营生的人起到极大的震慑作用。

最后，2018 年你眼中的九江是怎样？你和
家人感触到的九江，应该怎样形容？请用一个
字来叙述 2018 年的九江，我们将给点赞最高的
20 位读者，每人送一张网红餐厅“ 三弄堂”的
100 元餐券。一个字赢得 100 元，很值吧？！

一个字叙述 2018 年的九江……

2018年，用一个字叙述九江，你会推荐哪一个？

2018 年 12 月 29 日 上 午，在 深
圳工作的李先生风尘仆仆地来到了
浔阳区公安分局户政窗口，专程将
一 面 红 灿 灿 的“ 人 民 警 察 为 人 民
户籍热情暖人心”的锦旗送至户政
科，以表达其对户政科民警的感谢
之情。

关于这面锦旗，户政科负责人刘
宴君回忆说：半个月前，三里街户籍
副所长王为民带着一位愁容满面的
男子来到了户政科，经了解，原来李
先生在8年前因人才交流将户口迁移
至深圳，迁移时未将婚姻状况及时更
正至实际状况，导致深圳市公安局认
为其隐瞒户籍信息，违反了深圳市人
才引进的落户条件，将其户口注销，
李先生多次与深圳警方交涉无果。
半个月之前，一筹莫展时李先生回到
了九江原户籍地三里街派出所，希望
找回自己的“身份”。

从 2018 年开始，九江市浔阳区
公安分局开辟“零门槛”落户和“零距

离”服务，开辟绿色通道，实行户籍窗
口“一站式”受理落户，各类人才实现

“零门槛”落户。确定李先生符合落
户条件后，浔阳区户籍科积极与深圳
警方沟通协商，在资料齐全的条件
下，最终使其恢复户口落户浔阳。”

2018 年 12 月 27 日，接 到 新 户
口簿下来的通知，李先生再次从深
圳赶回九江，带着感谢信和锦旗回
到浔阳区公安分局户籍科，他激动
地说：“还是九江落户新政好，家乡
民警办事暖人心呐，内心的大石头
落地！”

户籍民警提示市民，当市民的生
活状态产生变化时，户籍信息需要及时
更新，市民应该立即携带相关证明材料
到户籍所在地派出所进行更正，以免造
成不必要的麻烦，给生活和工作带来被
动。 （掌中九江记者 刘芸）

户籍在外地被注销
回九江寻回新户籍
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电视问政“一把手”贵在实效
日前，在湖北省仙桃市举

行的 2018 年度第二场全媒体
问政活动中，仙桃市委书记胡
玖明手写一张小纸条，公开批
评回答的局长：不要搞大话、
空话、套话，离题万里，令人生
气。第二天，问政中涉及的 7
人停职。电视问政“一把手”
能够取得实效，关键在于有着
完备的配套机制做保障。比
如，坚持办下来是市委市政府
支持这项工作；还如，电视问
政结束后，第二天会给相关单
位下“督办单”；再如，纪委等
部门的护驾推进等等。总而言
之，电视问政“一把手”有实效，
就有存在的必要，更值得推而
广之。 （杨玉龙）
岂能让“抢票神器里的木马”
成为脱缰的野马

2019 年春运的大幕即将
开启。每年春运期间，总有一
些人遭遇到购票骗局，既损失
了购票花费的钱财，又错失了
抢票的时机。网络安全专家建
议，不找“黄牛”代购火车票，不
信抢票通知电话或短信，不盲
目下载各种抢票软件。因为

“抢票神器”里藏着很多钓鱼网
站和木马。然而，有关部门更
应该思考的是如何让不法“抢
票神器”远离百姓，而不是让百
姓深受其害。一个方面是要打
造更多“购票公益系统”，让大
家买票不再难；再一个方面是
技 术 部 门 必 须 跑 赢“ 科 技 骗
子”，要能及时发现“抢票神器
里的木马”，用技术手段进行强
力围剿。 （郭元鹏）
公园拆除围墙，值得推广

按照西安市委、市政府关
于拆除公园围墙、免费向市民
开放的要求，全市向公众开放
的公园共计 82 个，其中没有围
墙且已全面开放的 62 个。本
着“能开尽开，能免则免”和先
易后难的原则，现在又有 12 个
公园的围墙被拆除。一个现代
城市，生态状况成为衡量居民
生活质量的重要指标。特别是
随着人们生活水平的提高，对
良好生态环境的要求越来越迫
切。一个以人为本的城市，必
然把绿化水平放在极其重要的
位置。公园拆墙，体现出城市
管理和建设的新思路，更体现
出城市管理者的为民情怀，值
得广而推之。 （钱夙伟）
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最质朴的情感 最浅白的道理


